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O Senhor é o
meu pastor,
nada me faltará
Salmo 23 cap 1
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Belford Roxo se 
destaca no Fórum

de Turismo da 
Baixada Fluminense

Professor Joziel 
garante aparelhos de 
raios X digitais para 
São João de Meriti 

www.facebook.com/Agora-Baixada
Prefeito Dr. João

RONALDO BAPT

Meriti tem 
vice-prefeito, 

mas cargo 
segue vago 

Embora pareça comum, é curioso uma prefeitura não ter 
vice-prefeito. No caso de São João de Meriti, oficialmente o 
cargo está vago desde a posse do mandário, no dia 1º de janei-
ro do ano passado. Reeleito na chapa do prefeito João Ferreira 
Neto, o Dr. João (recém-filiado ao PL), com 56,83% dos votos 
válidos em 2020, o deputado Valdecir Dias da Silva, o Valde-
cy da Saúde (PTC) ainda não definiu uma data para assumir, 
embora tenha manifestado a intenção. 
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Interatividade

Gente Boa da Baixada
Destaque da coluna Gente Boa, Lázaro Luan Gerônimo Felipe tra-

balha há cinco anos como lavador e guardador de carros na Praça 
de Éden, no bairro de mesmo nome, em São João de Meriti. Muito 
querido na região, ele conta que passa por perrengues em períodos 
de chuva, pois os clientes não aparecem. Mas em dias iluminados 
chega a lavar 15 veículos. 

Casado e com dois filhos, Lázaro, de 30 anos, é mais um dos mil-
hões de torcedores do Flamengo. Em coversa com o aGora, o jovem 
afirma que, quando não está trabalhando, prioriza o lazer com a 
família: “Costumo ir para a piscina, um parque, sempre encontro um 
jeitinho buscar a diversã para tornar a vida mais leve e dar o melhor 
de mim para minha mulher e meus filhos”.

Lázaro diz que acompanha as ações do governo municipal e aponta 
soluções: “Gostaria muito que a prefeitura reformasse essa praça, co-
locasse bancos e brinquedos para as crianças. E que que os políticos 
lembrassem desse espaço de lazer, porque aqui falta tudo”, observa.

Eleições deste ano terão 
R$ 4,9 bilhões do fundão

O plenário do Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu manter fundo eleitoral para 

as eleições de 2 de outubro de até R$ 4,9 bilhões. 
O colegiado manteve valor fixado na LOA (Lei 
Orçamentária Anual) pelo Congresso, e san-
cionado pelo Executivo, em janeiro deste ano. 
No ano passado, o governo enviou ao Congres-
so a LDO (Lei de Diretrizes Orçamentárias) 
para 2022.No texto, a verba do fundo era de R$ 
2 bilhões. Entretanto, o Congresso, por meio de 
emendas, alterou a fórmula de cálculo e esta-
beleceu um teto, que poderia chegar a R$ 5,7 
bilhões. O valor mantido pela Corte para 2022 
equivale a um aumento de R$ 3,4 bilhões sobre 
2018, uma alta de 200%. 

Segundo informações do site www.miga-
lhas.com.br, Bolsonaro vetou o referido 

artigo. Mas, o Congresso derrubou o veto 
presidencial. Em janeiro deste ano, o gover-
no sancionou a LOA e estipulou que o valor 
do fundo eleitoral deve ser de R$ 4,9 bilhões.   
No fim de 2021, o Partido Novo acionou o STF 
e questionou o dispositivo da LDO de 2022. 
Além de qualificar de imoral, para a legenda 
o dispositivo representa destinar bilhões para 
financiar as campanhas eleitorais em 2022 e é 
inconstitucional. 

O ministro Nunes Marques votou de forma 
divergente do relator André Mendonça ao 

negar o pedido do Novo e manteve o valor que 
foi estabelecido na LOA. Para Marques, é passo 
“demasiadamente largo” conferir ao Supremo a 
tarefa de corrigir as opções do Executivo e do 
Legislativo feitas pelos representantes do povo.

O ministro Alexandre de Moraes concordou 
com a divergência e afastou a inconstitu-

cionalidade formal e material. Segundo ele, a 
LDO não estabeleceu valor ou novo critério, 
mas apenas estabeleceu um percentual máximo 
do montante total do recurso da reserva espe-
cífica para Justiça Eleitoral e as programações 
decorrentes de emendas de bancada estadual 
impositiva, que possibilitaria se chegar ao valor 
de R$ 5,7 bilhões. O ministro Luiz Fux, Edson 
Fachin, Dias Toffoli, Gilmar Mendes acompa-
nharam o entendimento divergente.

Na Capa
A coluna na Capa destaca um dos homens públicos de maior 

expressividade da política da Baixada Fluminense e também do 
estado do Rio. Prefeito reeleito em João de Meriti, João Ferreira 
Neto, o Dr. João, comanda a cidade com pulso firme na imple-
mentação de projetos e ações com o objetivo de ir ao encontro dos 
anseios da população. 

Leitor do aGora, Dr. João ilustra uma das páginas do nosso jor-
nal que acompanha de perto o trabalho desse grande administra-
dor. “O foco da minha administração é o povo e suas demandas. 
Buscar investimentos e aplicá-los nas áreas de maior necessidade, 
como a saúde, educação e infraestrutura é a base do meu governo. 
E o aGora faz parte dessa história que está sendo construída com 
muito trabalho e responsabilidade”, enfatiza o prefeito. 
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Meriti tem vice-prefeito, 
mas cargo segue vago 

Embora pareça comum, 
é curioso uma prefeitu-
ra não ter vice-prefeito. 

No caso de São João de Meriti, 
oficialmente o cargo está vago 
desde a posse do mandário, no 
dia 1º de janeiro do ano passa-
do. Reeleito na chapa do pre-
feito João Ferreira Neto, o Dr. 
João (recém-filiado ao PL), 
com 56,83% dos votos válidos 
em 2020, o deputado Valdecir 
Dias da Silva, o Valdecy da 
Saúde (PTC) ainda não defi-
niu uma data para assumir, 
embora tenha manifestado a 
intenção. 

De acordo com o ‘Informe 
do Dia, no início deste ano, a 
Câmara Municipal estabeleceu 
um prazo de 10 dias para o par-
lamentar abdicar de um um das 
funções: o cargo para o qual foi 
eleito constitucionalmente ou a 
cadeira na Assembleia Legisla-

tiva do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj). 

Sob o argumento de ter sido 
notificado sobre o prazo, Val-
decy conseguiu, através de uma 

liminar, prorrogar sua decisão. 
A data da posse, entretanto, 
nunca foi marcada. O Legisla-
tivo, então, recorreu da decisão 
judicial. 

Prazo de 180 dias
A Lei Orgânica do Municí-

pio prevê que o prefeito e vice 
podem ser afastados por até 180 
dias. A norma é aplicada em 

casos de CPI (comissão parla-
mentar de inqúerito), o que não 
é o caso. 

Ainda segundo a reporta-
gem, se o cargo for mantido 
vago em definitivo, faltando 
menos de dois anos para o fim 
do mandato, o substituto não 
convoca novas eleições e quem 
assume o governo municipal é o 
presidente da Câmara, Davi Pe-
rini Vermelho, o Didê (DEM). 

De acordo com Didê, o fato 
de Valdecy da Saúde não ter as-
sumido o cargo ao lado do pre-
feito no dia 1º de janeiro já con-
figura inconstitucionalidade. 
“A Câmara deu o prazo de 10 
dias, mas o deputado optou por 
recorrer, protelando sua posse 
como vice-prefeito através de 
liminar. A Casa precisa de uma 
resposta sobre essa definição. 
O povo que o elegeu, também”, 
disse. 

Eleito para comandar a cidade ao lado do prefeito Dr. João, 
deputado Valdecy da Saúde não definiu data para ocupar função 

DIVULGAÇÃO 

Prefeito Dr. João (d) ao lado do deputado estadual e ‘vice’ do Executivo, Valdecy da Saúde 

SEM LINHA SUCESSÓRIA 

O município de Nova Igua-
çu, também na Baixada Flu-
minense, vive um quadro se-
melhante. Em maior do ano 
passado, O Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) manteve a de-
cisão do Tribunal de Justiça 
do Rio de Janeiro (TJRJ) que 
considerou ilegal o adiamen-
to da posse do vice-prefeito 
eleito do município de Nova 
Iguaçu (RJ), o deputado fe-
deral Rogério Teixeira Junior, 

conhecido como Juninho do 
Pneu (DEM). Com base em 
um decreto legislativo apro-
vado pela Câmara de Verea-
dores, ele pretendia assumir 
apenas ao fim de seu atual 
mandato como deputado fe-
deral, em 2023.

De acordo com o presiden-
te da Corte, Humberto Mar-
tins, não se verifica no caso 
nenhum risco de lesão a inte-
resses públicos que justifique a 

intervenção do STJ por meio 
do instituto da suspensão de 
liminar ou de sentença. Para 
ele, não foi comprovado em 
que sentido a ordem, a saúde, 
a segurança ou a economia 
públicas seriam prejudicadas 
pela decisão da Justiça flumi-
nense que reconheceu a va-
cância do cargo de vice-prefei-
to em virtude de o eleito não 
ter tomado posse na data pre-
vista (1º de janeiro de 2021).

Juninho do Pneu (DEM) se 
elegeu deputado federal em 
2018. Em 2020, foi eleito vice-
-prefeito de Nova Iguaçu na 
chapa com o candidato Roge-
rio Lisboa (PP). Para assumir 
como vice ao lado do prefeito, 
em 1º de janeiro, precisaria ter 
deixado o mandato de depu-
tado.

Decreto do Leislativo é ilegal
O decreto legislativo apro-

vado pela Câmara – e consi-
derado ilegal pelo TJRJ – es-
tabelecia que, na hipótese de 
um deputado federal ser eleito 
vice-prefeito, a posse no cargo 
municipal somente ocorreria 
após o fim do mandato parla-
mentar. Para Juninho do Pneu, 
isso significava ser empossado 
como vice-prefeito apenas em 
1º de janeiro de 2023, o que 
lhe permitiria exercer até o 
fim o mandato federal.

Situação semelhante em Nova Iguaçu 
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Japeri entrega novo ambulatório 
para atendimento de mulheres

A população feminina de Ja-
peri ganhou um presente nas 
comemorações pelo Dia Inter-
nacional da Mulher, celebrado 
em 8 de março. A Prefeitura, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Saúde, entregou um novo ambu-
latório de atendimento médico 
exclusivo para tratamento das 
japerienses. Consultas de angio-
logia com direito a escleroterapia 
serão oferecidas gratuitamente 
na Casa da Mulher, localizada no 
Centro da cidade. Coleta de pre-
ventivo e roda de conversa tam-
bém serão oferecidas no mesmo 
dia, no local.

“Não podíamos comemorar 

o ‘Dia Internacional da Mulher’ 
sem mais serviços de saúde. Por 
isso, além de palestras para cons-
cientizar sobre a importância de 
cuidar de si e conhecer seus di-
reitos, vamos oferecer consultas 
com angiologista e tratamento 
de varizes para as moradoras da 
cidade. Estamos muito felizes 
com essa conquista”, destacou 
a prefeita Fernanda Ontiveros 
(PDT).

Palestras educativas sobre a 
saúde da mulher e seus direitos 
também serão oferecidas em 
todas as unidades de saúde da 
cidade. Sob o tema “Políticas 
Públicas para Mulheres: Nosso 

fortalecimento depende das nos-
sas ações”, o primeiro encontro 
aconteceu no dia 8, na Unidade 
Mista de Engenheiro Pedreira. 
Além disso, a Secretaria Munici-
pal de Esporte, Turismo e Lazer 
ofereceu uma aula de Zumba. O 

evento foi realizado no Campo 
de Golfe. 

Como realizar 
agendamento

Para agendar a consulta de 
angiologista, basta comparecer 

à Casa da Mulher (Avenida Leni 
Ferreira, 223, Centro de Japeri), 
de segunda a sexta-feira, das 9h 
às 17h, com identidade, CPF, 
cartão do SUS, encaminhamen-
to médico e comprovante de re-
sidência

A Casa da Mulher está localizada no Centro do município 

JULIA CAVALIERI/PMJ

Centro médico é exclusivo para 
tratamento das japerienses. Coleta 
de preventivo e roda de conversa 

também serão oferecidas

Decreto da Prefeitura desobriga o uso de máscaras
DUQUE DE CAXIAS

A Prefeitura de Du-
que de Caxias publicou 
em boletim oficial um 
decreto que desobriga o 
uso de máscaras faciais 
no município. O Decreto 
Municipal nº 8.140, de 03 
de março de 2022, afirma 
que “fica desobrigado o 
uso de máscara facial no 
período da pandemia da 
Covid-19, em local aber-
to ou fechado, em todo 
o território do Municí-
pio de Duque de Caxias”, 
além de esclarecer que “o 
caso não se aplica às pes-
soas que se encontrem 
infectadas ou com suspeita de 
estarem contaminadas com o 
coronavírus durante o período 

de transmissão”. A nova deter-
minação leva em conta o alto 
número de pessoas vacinadas 
contra o novo coronavírus no 

município de Duque de Caxias 
e os índices de casos em cons-
tante queda. Até o momento, a 
cidade aplicou mais de 1,3 mi-

lhão de doses da vacina contra 
a Covid-19.

Mais de 80% imunizados 
Os números de cobertura 

vacinal no município apontam 
que 85,50% da população alvo 

foi imunizada com a primeira 
dose. A Secretaria Municipal 
de Saúde informa que, nas úl-
timas 24 horas, a taxa de posi-
tividade para a Covid-19 alcan-
çou um dos índices mais baixos 
na cidade, registrando 1,37%.

DIVULGAÇÃO/PMDC

O Decreto Municipal nº 8.140, desobriga 
o uso de máscara em local aberto ou fechado

O Governo do Estado pu-
blicou no dia (3/3), o decreto 
que atribui às prefeituras o 
poder de flexibilizar o uso de 
máscaras contra a Covid-19, 
inclusive em locais fechados, 
onde elas atualmente ainda 
são exigidas. De acordo com o 

documento, em função da alta 
cobertura vacinal e de municí-
pios que já apresentam baixo 
risco para a doença, caberá 
aos gestores municipais a de-
cisão de liberar ou não o uso 
do equipamento de proteção 
individual.

Prefeitura acompanha 
Decreto Estadual
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Divulgue!!! Faça o seu negócio crescer!
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DIVULGUE!!! FAÇA O SEU NEGÓCIO CRESCER!

Lançamento do livro a onda
Leonardo Rodrigues, 46 

anos, casado, pai de dois 
filhos, empresário, su-

plente de senador, nascido em 
Nilópolis, e hoje Morador de 
Nova Iguaçu, passou parte da 
sua vida morando em Mes-
quita, aonde também foi bor-
racheiro na adolescência, e 
montou sua empresa de manu-
tenção de aeronaves.

Léo descreve que sua paixão 
pela política, teve início ainda 
na adolescência, quando teve 
seu primeiro contato em um 
torneio de futebol, com o seu 
amigo e mentor político Simão 
Sessim. Desde então, Leonar-
do se tornou eleitor, e voluntá-
rio nas campanhas de Simão. E 
assim, descobriu uma paixão, 
a política. Participou de diver-
sas campanhas na baixada flu-
minense, e em 2016 foi apre-
sentado a família Bolsonaro. 
Desde então, seguiu cami-
nhando ao lado daqueles que 
representavam seus ideais. Em 
2018, participou ativamente 
da campanha do Flávio Bol-
sonaro ao senado pelo Estado 
do Rio, sendo convidado pelo 
próprio para ser seu suplente 
ao senado. Leonardo aceitou 
o convite e caminhou durante 
toda campanha ao lado do se-
nador Flávio Bolsonaro. Todas 
essas experiências vividas por 
Leonardo Rodrigues, entre 
2017 e 2018, lhe deram conte-
údo o suficiente para escrever 
um livro, com seu lançamento 
previsto para abril de 2022.

No livro, nomeado de “A 
Onda”, Léo relata desde a esco-
lha do partido, pré-campanha, 
reuniões com grandes nomes 
da política, e suas viagens e ex-
periências nas ruas ao lado da 
família Bolsonaro. 

Léo, que é pré-candidato a 
deputado federal pelo Estado 
do Rio, promete revelar deta-
lhes dos acontecimentos vis-
tos e vividos por ele, durante a 
campanha de 2018.

O livro fala dos bastidores 
das eleições 2018.

Fatos, curiosidades, infor-
mações de bastidores, escolha 
do partido, montagem da no-
minata, pesquisa eleitoral, via-
gens com Bolsonaro, episódio 
da facada, eventos entre outras 
coisas interessantes.Prefeitura acompanha 

Decreto Estadual

BASTIDORES DA ELEIÇÕES 2018 
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Prova de fidelidade de Jailton 
do Washington Reis em Meriti

Fidelidade parece ser uma 
das maiores virtudes do 
meritiense Jailton da Sil-

va Fernandes, mais conhecido 
como Jailton do Washington 
Reis. O pseudônimo já indica 
uma forte ligação com um dos 
políticos da vertente de vete-
ranos na Baixada Fluminense. 

Jailton pode ser chamado 
de fiel escudeiro do prefeito de 
Duque de Caxias,  Washington 
Reis, com quem caminha des-
de 1995, quando o então de-
putado estadual já era atuante 
na arte de fazer política. Quem 
não conheceu o famoso proje-
to do ônibus implementado 
pelo parlamentar em 1996? 

O atendimento itineran-
te chegou a oferecer diversos 
à população de São João de 
Meriti, graças aos esforços de 
Jailton, como corte de cabe-
lo, tratamento odontológico, 
aplicação de flúor, além de 
atendimento em ginecologia e 
clínica geral. O ônibus percor-

reu diversos bairros de Meri-
ti: Gato Preto, Vilar dos Teles, 

São Mateus, Venda Velha e 
outros. 

Na atividade 
Aos 58 anos e casado, Jail-

ton ainda canaliza da cidade 
vizinha benefícios para Meri-
ti. Prova disso é que 16% do 
total de atendimentos feitos 
no Hospital do Olho, em Ca-
xias, foram encaminhados por 
Jailton do Washington Reis. É 
preciso enfatizar ainda atendi-
mentos e cirurgias realizadas 
no Hospital Municipal Mo-
acyr do Carmo; no Centro de 
Audiometria e também distri-
buição de aparelhos auditivos. 
Essas iniciativas são a marca 
do trabalho de Jailton. 

Cafezinho e papo 
sobre política 

Jailton fala com orgulho 
que foi um elo de ligação 
entre o então deputado Wa-
shington Reis e o médico João 
Ferreira Neto, o Dr. João, à 
época secretário de Saúde de 
São João de Meriti. Ele fora 
convidado para um cafezinho 
na casa de Reis por intermé-
dio de Jailton. 

Braço direito e fiel escudeiro do prefeito de Duque de 
Caxias, ele canaliza benefícios para o município vizinho 

DIVULGAÇÃO 

O fiel escudeiro lem-
bra de uma série de re-
alizações do prefeito de 
Caxias, mas destaca a 
mais a recente: a inau-
guração no dia 30 de de-
zembro do ano passado, 
do maior centro de tra-
tamento de dependentes 
químicos do país, locali-
zada em Xerém, Duque 
de Caxias. 

A Fazenda Paraíso, 
inspirada em modelos 
de sucesso no Brasil e 
no exterior, como a Fa-
zenda Esperança, em 
São Paulo, e o Instituto 
Carisma, em Medelín, 
na Colômbia, é uma 
parceria do governo do 
estado e da prefeitura.  

Certamente Jailton 
do Washington Reis 

irá encaminhar muitos 
jovens que enveredam 
pelo caminho das dro-
gas para este novo re-
começo. “Washington 
Reus terá que construir 
um segundo andar em 
Duque de Caxias para 
realizar mais obras na 
cidade, pois vai faltar es-
paço para tantas realiza-
ções”, brinca ele. 

Maior centro de tratamento de dependentes químicos do país

Jailton e Washington Reis: fidelidade na caminhada política em prol da população

UNIÃO DE FORÇAS 

Cidades

A Fazenda Paraíso é inspirada em modelos de sucesso no Brasil e no exterior
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SINÔNIMO DE PROTEÇÃO PARA SEU VEÍCULO

Proteção é tudo nessa vida. 
E quando se trata de proteger o 
seu veículo e sua família, não há 
porque pensar duas vezes, ainda 
mais quando existe no mercado 
uma empresa que oferece o que 
você precisa por um preço que 
cabe no seu bolso. 

A LAGAR, que atua em vá-
rios estados do Brasil, planejou 
os melhores serviços de proteção 
veicular aliando qualidade e eco-
nomia de até 60% na contrata-
ção. E tudo isso foi pensado pra 
você, que merece ter o melhor 
benefício. 

A empresa oferece prote-
ção simples com coberturas 
essenciais e mais acessíveis. 
 Na LAGAR, a contratação é sem 
burocracia e o processo é sim-
ples. E você ainda tem a opção 
de contratar proteções adicio-
nais, tudo do seu jeito.

A LAGAR preza pela trans-
parência, qualidade nos serviços 
e um atendimento eficiente e de 
referência que resulta na satisfa-

ção do cliente. 
A LAGAR oferece proteção 

contra roubo e furto, colisão, 
incêndio, perda total, chaveiro, 
mecânico, terceiros de até R$ 
30 mil, motorista amigo, Assis-

tência funeral de até R$ 3 mil, 
remoção hospitalar de até R$ 
1.800 mil, pane mecânica/elé-
trica, pane seca, assistência 24h 
completa em todo território na-
cional (com direito a reboque 

de até 1.000 km), translado de 
até R$ 1.800 mil, *transporte al-
ternativo (MTA), *hospedagem 
de até R$ 500, rastreador, carro 
reserva de até 30 dias, proteção 
de lanternas, faróis e parabrisas, 

além de cobertura em todo terri-
tório nacional. 

SOBRE A LAGAR 
A LAGAR uma associação sem 

fins lucrativos. A nossa missão é 
garantir aos nossos associados o 
melhor atendimento, entregando 
serviços e benefícios com agili-
dade e qualidade. Promovemos 
a segurança através de benefícios 
exclusivos e nos comprometemos 
em garantir o seu bem-estar e da 
sua família com serviços de alta 
qualidade. Sempre alcançando 
todo tipo de perfil. 

Somos um Clube de Benefí-
cios que também procura valori-
zar seus parceiros em todo país, 
para que através deles a proteção 
automotiva e o clube de benefí-
cios possa chegar a sua casa e em 
seus bens materiais. Visamos ser, 
além de um clube de benefício 
que entrega vantagens exclusi-
vas, também quem você sempre 
poderá contar através da ética e 
valores que adotamos.

Rua Goiás, 136 - Jardim José Bonifacio, São João de Meriti - RJ. CEP 25565-165

Avenida Automóvel Club, 868 - Santa Cruz da Serra, Duque de Caxias - RJ. CEP 25525-050

NOSSOS ENDEREÇOS:
Rua Pedro Nonato da Silva, 5-375 - Vilar dos Teles, São João de Meriti - RJ. CEP 25555-760

Um dos endereços da Lagar é na Rua Pedro Nonato da Silva, em Vilar dos Teles, São João de Meriti

Associação sem fins lucrativos, atua em vários estados do Brasi com 
a missão de unir bom atendimento, agilidade e serviços de qualidade

A Fazenda Paraíso é inspirada em modelos de sucesso no Brasil e no exterior
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Professor Joziel garante aparelhos de 
raios X digitais para São João de Meriti 

Nessa semana, a Unidade de 
Pronto Atendimento (UPA) do 
bairro Jardim Íris, em São João 
de Meriti (RJ), teve instalado 
um aparelho raios X digital. 
O equipamento foi adquirido 
com recursos de emenda par-
lamentar do deputado federal 
Professor Joziel (União-RJ), 
que tem sido grande investi-
dor na saúde dos meritienses 
e trabalhado com afinco na 
Câmara dos Deputados para 
destinar verbas federais que 
possam amenizar os proble-
mas dos munícipes.

“Fico muito satisfeito em 

assegurar os primeiros aparel-
hos desse tipo da cidade, o que 
vai contribuir com a melhoria 
na qualidade de vida dos mer-
itienses. Sou filho de São João, 
moro no bairro da Venda Vel-
ha, e sei o quanto nossa cidade 
carece de atendimento médico 
de qualidade. Por isso, tenho 
peregrinado em Brasília para 
conseguir verbas federais. 
Tenho como missão de vida 
ver nosso povo atendido com 
dignidade e estrutura médica 
moderna. Já mandamos in-
úmeros recursos para custear 
a saúde publica e vem mais 

por aí”, assegurou Professor 
Joziel.

A radiografia digital é mais 
moderna que a convencional e 
permite que fraturas, lesões e 
até tumores sejam visualizados 
com mais precisão. De acor-
do com o deputado, a cidade 
vai receber nos próximos dias 
mais um equipamento do tipo 
para atender as demandas do 
PAM no bairro do Éden. Além 
disso, o custeio da atenção 
básica municipal vai contar 
com emendas parlamentares 
indicadas no Orçamento Geral 
da União por Professor Joziel.

Os equipamentos são os primeiros do tipo no município e foram adquiridos pela 
prefeitura com recursos destinados pelo deputado federal. Um aparelho já foi instalado 

na UPA do Jardim Íris e outro será recebido em breve pelo PAM do bairro do Éden

Mais recursos de Brasília, mais recursos pra Baixada
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CENTRO MÉDICO SÃO JOÃO LTDA torna públi-
co que recebeu da PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO 
JOÃO DE MERITI a Licença Municipal de Operação Nº 
0592/2022, com validade até 23 de fevereiro de 2027, para 
operar atividades de atenção ambulatorial restrita a consul-
tas, situado a Rua Coronel Henrique da Fonseca, nº  390 
lote 04; Quadra 11 / Centro / São João de Meriti. (Processo 
Nº 620/2017).

ODATA BRASIL S.A torna público que recebeu da 
PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO JOÃO DE MERITI 
a Licença de Municipal de Operação Nº 0192/2021, com 
validade até 22 de outubro de 2023, para operar a ativida-
de de demolição de edificações com supressão de vegetal e 
trituração de resíduos da construção civil - RCC, situado a 
Rodovia Presidente Dutra, Nº 4648 / Jardim José Boni-
fácio / São João de Meriti. (Processo Nº 12245/2021)

TRANSPORTE FABIO’S LTDA torna público que 
recebeu da PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO JOÃO 
DE MERITI a Licença de Municipal de Operação Nº 
0554/2021, com validade até 05 de novembro de 2025, 
para operar a atividade de distribuição de gases medicinais 
em cilindros, situado a Av. Arthur Antônio Sendas, Nº 
2500 / Parque Analândia / São João de Meriti. (Processo 
Nº 8437/2017)
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Crescem os casos de diabetes e hipotireoidismo 
em mulheres recuperadas da Covid-19

•Dados de estudo científico 
de fevereiro/2022 revelam que 
o coronavírus pode aumentar o 
risco de diabetes tipo 2 em pes-
soas sem antecedentes da doença 
ao infectar as células das ilhotas 
pancreáticas

•Segundo o endocrinologista 
Bernard Barreto Barroso, mem-
bro titular da Sociedade Brasilei-
ra de Endocrinologia e Metabo-
logia, houve um aumento de 30% 
de novos casos de hipotireoidis-
mo em mulheres que tiveram 
Covid, somente no consultório 
onde clinica

O sedentarismo e as mudan-
ças de hábitos alimentares duran-
te a pandemia contribuíram para 
o aumento de casos de doenças 
metabólicas, como sobrepeso, 
obesidade, diabetes e alterações 
na tireoide - glândula que pro-
duz os hormônios T3 e T4 e re-
gula funções importantes, como 
coração, cérebro, fígado e rins. 
O isolamento social somado ao 
medo da contaminação pelo co-
ronavírus fez com que as pessoas 
deixassem de fazer exames pre-
ventivos e procurar auxílio para 

outras doenças. 
Disfunções tireoidianas, em 

especial o hipotireoidismo, re-
gistraram crescimento, princi-
palmente em mulheres que não 
apresentavam a doença antes da 
contaminação pelo coronavírus, 
chamando a atenção dos especia-
listas. De acordo com o endocri-
nologista Bernard Barreto Barro-
so, membro titular da Sociedade 
Brasileira de Endocrinologia e 
Metabologia (SBEM) e médico 
da Clinipae, centro médico loca-
lizado em São João de Meriti, na 
Baixada Fluminense, foi registra-
do um aumento de 30% de novos 
casos de hipotireoidismo em mu-
lheres que tiveram covid, somen-
te no consultório da clínica. 

“A pandemia trouxe sintomas 
que se confundem com disfun-
ções tireoidianas, como cansaço e 
fadiga, queda de cabelo e fragili-
dade nas unhas. Somente após a 
retomada dos exames de rotina 
pela maioria das pessoas, a partir 
de 2021, foi possível diagnosticar 
que eram casos de hipotireoidis-
mo, em especial nas mulheres 
que não tinham a doença antes 

da pandemia”, explica Barroso. 
Ele salienta que o aumento de 
peso não tem nenhuma associa-
ção direta com o hipotireoidis-
mo, comprovada cientificamente, 
mas é o principal alerta para as 
mulheres que procuram por exa-
mes de tireoide.

Vários estudos científicos 
apontam que o diabetes é mais 
uma complicação decorrente da 
covid-19. Um deles, denomi-
nado “Risk of new-onset type 2 
diabetes in 600.055 people after 
COVID_19: a cohort stydy”, pu-
blicado em fevereiro desse ano 
na revista Diabetes, Obesity and 
Metabolism, revela que o corona-
vírus pode aumentar o risco de 
diabetes tipo 2 (DM2) em pes-
soas sem antecedentes da doença 
ao infectar as células das ilhotas 
pancreáticas. Os dados estimam 
um aumento de 3 a 12 vezes na 
taxa de DM2 após a COVID-19 
leve ou moderada/severa, respec-
tivamente.

O estudo corrobora com os 
números de casos de diabetes 
pós-covid registrados no con-
sultório, que foram ainda mais 

reveladores, segundo o mé-
dico. “Houve um aumento de 
25% a 30% de novos casos de 
diabetes em pacientes que não 
apresentavam nenhum sinto-
ma antes da covid, incluindo 
homens e mulheres”.

Segundo o relato, muitos 
pacientes com suspeita de dia-
betes tipo 1 chegaram ao setor 
de emergência, sendo a maio-
ria fora da faixa etária – crianças, 
adolescentes e jovens adultos.

“Alguns pacientes apresenta-
ram sintomas importantes, jun-
tos ou isolados, como dormência 
na palma da mão ou planta dos 
pés, perda de peso repentina, 
vista embaçada, urina com mais 
frequência durante o dia e à noite 
(poliúria), fome acentuada (poli-
fagia), sede excessiva (polidipsia) 
ou as 3 “polis” de uma vez. No 
exame, a glicose no sangue (gli-
cemia) em jejum, acima ou igual 
a 126, já pede uma investigação 
mais detalhada, mas uma glice-
mia a partir de 200, com ou sem 
jejum, e em associação com um 
ou mais sintomas mencionados, 
já pode ser classificada como dia-

betes”, elucida Barroso. 
Ainda de acordo com a obser-

vação dos pacientes no consultó-
rio, os casos de obesidade cresce-
ram mais de 35% em mulheres 
que já estavam no grupo de risco, 
não estando associados à covid. 
“Durante o isolamento, muitos 
pacientes descontinuaram os tra-
tamentos e, quando retornaram 
às consultas e exames de rotina, 
apresentaram um agravamento 
do quadro”, diz Barroso. A obesi-
dade é um fator de risco para in-
fecções por covid e, geralmente, 
outras doenças metabólicas estão 
associadas. A descontinuidade ao 
tratamento pode agravar a do-
ença e, se houver contaminação 
pelo coronavírus, as chances de 
complicação são ainda maiores.

Bernard Barreto Barroso
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FERNANDO ALVES
98294-5712

fernandoalves@agorabaixada.com.br

RAPIDINHAS DO
aGora !

TÍTULO 
•No dia 4 de maio, termina o 

prazo para revisar os dados do 
título eleitoral, regularizar a si-
tuação de cancelado da inscrição 
eleitoral , solicitar transferência 
ou mesmo solicitar a primeira 
via do documento para votar nas 
Eleições 2022. 

QUATRO PREFEITURAS 
•Com a filiação do Dr. João, a legenda chega ao comando 

de quatro prefeituras na Baixada Fluminense: Jorge Miranda 
(Mesquita), Abraãozinho (Nilópolis) e Lucimar do Dr. Flávio 
(Paracambi) foram eleitos em 2020. 

ALERJ DOA R$ 40 MILHÕES AOS MUNICÍPIOS EM 
SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA POR CAUSA DA CHUVA

•O projeto (lei 5.432/22) de autoria do presidente da Assem-
bleia Legislativa do Estado (Alerj), deputado André Ceciliano, 
do PT (na foto, acompanhado de comitiva durante ida a Pe-
trópolis, na Regioão Serrana, destruída pelas fortes chuvas em 
fevereiro), foi aprovado em regime de urgência e encaminhado 
à sanção do governador Cláudio Castro.

A doação dos R$ 40 milhões, oriunda do Fundo Especial 
da Casa, tem como objetivo desatolar 16 municípios do Norte 
e Noroeste fluminense que declararam situação de emergên-
cia devido as fortes chuvas. São R$ 2,5 milhões para cada um 
dos seguintes municípios: Itaperuna, Cambuci, Aperibé, Italva, 
Laje do Muriaé, Miracema, Santo Antônio de Pádua, Itaocara, 
Bom Jesus do Itabapoana, Porciúncula, Varre e Sai, Natividade, 
Cardoso Moreira, São Jose de Ubá, Carmo e São Fidelis.

•O procedimento pode ser fei-
to pela internet, no sistema Título 
Net, disponível no site do Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio de Janei-
ro (TRE-RJ). A data é definida pela 
Lei das Eleições (Lei 9.504/97), 
que prevê o fechamento do cadas-
tro eleitoral 150 dias antes de cada 
pleito.

GELSON AZEVEDO NO CONGRESSO 
•O partido ainda conta com 16 vereadores, distribuídos em 

oito das 13 cidades, ficando atrás apenas do  MDB que tem 18 
parlamentares. Além disso, também tem o deputado federal 
Gelson Azevedo como representante no Congresso.

•O prefeito de São João de 
Meriti, João Ferreira Neto, o Dr. 
João, embarcou oficialmente no 
PL (Partido Liberal) do gover-
nador Cláudio Castro. A ficha 
de filiação foi assinada em ce-
rimônia realizada no dia 23 de 
fevereiro, na sede nacional em 
Brasília. 

•A Supervia anunciou que 
a tarifa de trens da concessio-
nária ficará mais cara no dia 
21 de março. Inicialmente, o 
reajuste para R$ 7 estava mar-
cado para 2 de fevereiro, mas 
precisou ser adiado após o go-
verno frear o aumento. 

ACABOU O IMBRÓLIO! 

ATENDIMENTO 
VIRTUAL 

NAS FILEIRAS DO PL 

•No fim de fevereiro, a Comis-
são de Transportes da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj) 
e a Defensoria Pública encami-
nharam um ofício ao secretário 
estadual de Transportes, André 
Nahaas, cobrando um encontro 
imediato para discutir o reajuste 
proposto pela SuperVia.

NA MESA 
DE DISCUSSÕES 

DIVULGAÇÃO

•O Diário Oficial da 
União (DOU) publicou no 
dia 4 de março a sanção à Lei 
377/2011, que institui o Dia 
Nacional da Síndrome de 
Down. A data, celebrada no 
dia 21 de março, já constava 
na agenda da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
mas ainda não fazia parte do 
calendário brasileiro.

SÍNDROME DE DOWN

•O vice, Valdecy da Saúde, e o 
secretário executivo do Gover-
no, Márcio Reis, que disputará 
uma vaga de deputado federal, 
seguiram o mandatário. O PL 
tem avançado cada vez mais na 
Baixada Fluminense e já é um 
dos maiores partidos na região. 

NO RASTRO 
DO ALCAIDE 

FEDERAÇÕES PARTIDÁRIAS
•O Tribunal Superior Eleitoral (TSE) alterou alguns dispo-

sitivos da Resolução nº 23.670/2021, que regulamentou o ins-
tituto das federações partidárias, para ajustar o texto à decisão 
do Supremo Tribunal Federal (STF).

•O governo do RJ lançou uma 
parceria entre a Subsecretaria 
de Proteção Animal (RJPet) e o 
programa RJ para Todos que vai 
trocar tampinhas plásticas por 
doação de ração e castrações. 
As bases do programa Seguran-
ça Presente serão usadas como 
pontos de coleta. 

RAÇÃO E CASTRAÇÃO 

PARTICIPAÇÃO GARANTIDA 
•OO texto assegurou a participação, nas Eleições 2022, das 

federações que obtenham o registro civil e o registro do estatuto 
na Corte Eleitoral até o dia 31 de maio. Antes, a resolução havia 
estabelecido o dia 1º de março como data final. 
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Belford Roxo se destaca no Fórum
de Turismo da Baixada Fluminense

A Prefeitura de Belford Roxo 
participou do Fórum de Turis-
mo da Baixada Fluminense, 
realizado no Shopping Nova 
Iguaçu no dia 24 de fevereiro. 
O evento, idealizado pela Se-
cretaria de Estado de Turismo 
do Rio de Janeiro, contou com 
a participação de 13 municí-
pios da região. 

A Secretaria de Cultura e a 
Subsecretaria de Turismo de 
Belford Roxo representaram o 
município com obras de artes 
representando os pontos his-
tóricos da cidade. O destaque 
ficou por conta dos quadros da 
artista Esther Perfeito, desta-
cando-se os que representam a 
Bica da Mulata, a Fazenda Boa 
Esperança e a Fazenda Velho 
Brejo. Destacaram-se ainda o 
artesanato da Menina do Mi-

lharal e as esculturas do artista 
Waldir Neto. No palco da Pra-
ça de alimentação, os alunos da 
Casa de Cultura deram um ver-

dadeiro show, destacando-se 
as apresentações de dança do 
BR Company, de teatro, musi-
cal com Seu Mathias e Marcos 

Rosa, vencedor do Projeto Som 
da Baixada.

 Vocação turística
O secretário municipal de 

Cultura, Bruno Nunes, desta-
cou que o evento serviu para 
mostrar a todos que a Baixa-
da tem vocação turística e um 
grande potencial econômico no 
setor. Já o subsecretário muni-
cipal de Turismo, Allan Lessa, 
apresentou vídeos do Projeto 
“Conhecendo Nova Bel” e des-
tacou que a iniciativa é sucesso, 
levando os moradores do Mu-
nicípio a conhecer sua história.

A presidente da Baixada Ver-
de, Miriam Rodrigues, parabe-
nizou a Secretaria de Cultura/
Turismo pela criação do Mapa 
de Turismo, que cadastrou pro-
fissionais do setor.  A diretora 
de gestão da Secretaria de Es-
tado de Turismo, Valéria Lima, 
parabenizou Belford Roxo pe-
las ações na área da Cultura e 
Turismo.

Secretário Bruno Nunes com representantes das Secretarias de Cultura 
de São João de Meriti, Nilópolis e Mesquita

DIVULGAÇÃO/PMBR

Evento contou com a presença de representantes da região 

HGNI retoma atividades para pacientes infantis
NOVA IGUAÇU

Depois de quase dois anos 
paralisado devido à pandemia 
da Covid-19, o projeto que leva 
o conteúdo escolar até os pa-
cientes infantis que se recupe-
ram no Hospital Geral de Nova 
Iguaçu (HGNI) foi retomado 
no dia 7 de fevereiro. Até dia 
25 do mesmo mês, 44 crianças 
participaram das atividades da 
Classe Hospitalar, totalizando 
147 atendimentos no mês.

O projeto funciona desde 
2006 no setor de enfermaria pe-
diátrica do HGNI com o objeti-
vo de manter o vínculo escolar 
da criança à sua escola mesmo 
durante a internação. Duas pro-
fessoras da Secretaria Municipal 
de Educação (Semed) são res-
ponsáveis por preparar e aplicar 

as atividades complementares. 
Há três formas de atendimento: 
no leito, no setor de isolamen-
to infantil e na sala de aula, que 
hoje estão fechadas para evitar 
aglomerações, respeitando as 
regras de prevenção à Covid-19.

 Horário escolar 
As atividades são realiza-

das durante o horário escolar. 
O conteúdo pedagógico vai do 
ensino infantil ao fundamental, 
que abrange crianças de 3 a 12 
anos, e também há atividades 
lúdicas para os pequenos de 0 a 
3 anos. Após a alta do paciente, 
a escola em que ele estuda rece-
be o relatório de todas as ativi-
dades que foram feitas.

Segundo o diretor-geral 
do HGNI, Joé Sestello, as ati-
vidades da Classe Hospitalar 
ajudam na recuperação da 
criança, com um tratamento 
humanizado, além de diminuir 
a tensão dos pais e facilitar os 
trabalhos dos profissionais da 
saúde.

“É um projeto que nos po-
siciona como um hospital de 
excelência, pois conseguimos 
priorizar dois segmentos fun-
damentais para a criança, que 
são a saúde e a educação. Não 

podemos descontinuar, em hi-
pótese nenhuma, a parte edu-
cacional enquanto tratamos da 
saúde deste paciente”, explica o 
diretor. As professoras Mônica 
Santos e Rosemary Mello veri-
ficam com a equipe médica o 
estado de saúde das crianças, 
circulam pelas enfermarias 
pediátricas, conversam com os 
pais ou responsáveis e prepa-
ram as atividades pedagógicas. 
Após isso, os atendimentos são 
iniciados e acontecem no perí-
odo da manhã e da tarde.

Tratamento humanizado 
diminui tensão 

REPRODUÇÃO 

Iniciativa leva conteúdo escolar até os 
pacientes infantis, enquanto se recuperam
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MERCADO NOVA FAZENDA R. A. EIRELI torna pú-
blico que recebeu da PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO 
JOÃO DE MERITI a Licença Municipal de Operação Nº 
0565/2021, com validade até 23 de novembro de 2026, 
para operar a atividade de comércio varejista de mercado-
rias em geral com predominância de produtos alimentícios, 
situado em Avenida Pernambucana, nº 2.262 - lote 51; 
Quadra  M - Lj. B / Coelho da Rocha / São João de Meriti. 
(Processo Nº 9768/2021).

POSTO RIO SÃO PAULO LTDA torna público que 
recebeu da PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO JOÃO 
DE MERITI a Licença de Municipal de Operação Nº 
0516/2021, com validade até 29 de junho de 2026, para 
operar a atividade de comércio varejista de gasolina, óleo 
diesel, álcool, derivados de petróleo, acessórios para auto-
móveis e loja de conveniências, situado a Rodovia Presi-
dente Dutra, Nº 5130  / Centro / São João de Meriti. (Pro-
cesso Nº 4378/2021)

DWA MÁRMORES E GRANITOS EIRELI torna pú-
blico que recebeu da PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO 
JOÃO DE MERITI a Licença de Municipal de Operação 
Nº 0545/2021, com validade até 06 de outubro de 2025, 
para operar a atividade de aparelhamento de placas e exe-
cução de trabalhos em mármore, granito, ardósia e outras 
pedras, situado a Rua Doutor Luis Sobral, s/nº/ Tomazi-
nho / São João de Meriti. (Processo Nº 2836/2021)

ODATA BRASIL S.A torna público que recebeu da 
PREFEITURA DA CIDADE DE SÃO JOÃO DE MERITI 
a Licença de Municipal de Operação Nº 055/2022, com 
validade até 21 de fevereiro de 2024, para a atividade de 
Contrução para edifício de serviços de armazenamento 
de dados, situado a Rodovia Presidente Dutra, Nº 4648 
/ Jardim José Bonifácio / São João de Meriti. (Processo 
Nº 15032/2021)

Tratamento humanizado 
diminui tensão 

Síndrome de Down
José Luiz Seabra

Não vou aqui me ater a defini-
ções técnicas ou longas explicações. 
Vou falar apenas como ser humano, 
amante da causa, que trabalhou, vo-
luntariamente, por mais de 20 anos 
na convivência e administração de 
instituição que abrigava Portadores 
de Síndrome de Down.

Sempre que falamos sobre o as-
sunto, de modo geral, as pessoas se 
referem a “crianças com Síndrome 
de Down”. Embora nos dias de hoje 
não seja bem assim, é compreensí-
vel, pois de início e durante várias 
décadas tínhamos conhecimento 
de que apenas as crianças eram 
“portadoras da síndrome”. Isso era 
uma verdade, uma vez que viviam 
até aproximadamente os 15/16 
anos, no máximo. Essa era a regra 
geral.

Entretanto, com a evolução da 
medicina, do tratamento e da aten-
ção dispensada, a esses “Portadores 
de Síndrome de Down” o tempo de 
vida desse grupo se estendeu e hoje 
chegam a 60/70 anos de idade com 
certa facilidade.  Provavelmente 
além dos tratamentos, essa longevi-
dade muito se deveu à sua integra-
ção com a sociedade, que passou a 
existir a partir da década de 1970. 

Antes a maioria das famílias 
escondiam dentro de suas casas e 
ambiente restrito os Portadores, de-
pois, acredito até que com a evolu-
ção do próprio ser humano, passa-
ram a dar espaço aos mesmos fora 
de suas casas, dando-lhes oportuni-
dade de convivência em sociedade 
e até mesmo orgulhando-se desses 
seres humanos maravilhosos e pu-
ros. 

Tão maravilhosos, que aqueles 
que com eles convivem muitas ve-
zes se questionam: quem são os es-
peciais, nós ditos normais ou eles.

Meu amor pela causa se deu ao 
conviver um garoto travesso “Por-
tador da Síndrome” pertencente 
a uma família conhecida, que a 
todos os lugares o levavam, sem 
nenhuma cerimônia, rejeição ou 
restrição. Na convivência pude ob-
servar o carinho da família e seus 
reflexos no comportamento do 
Portador, bem como o comporta-
mento ordeiro, harmonioso, amo-
roso daquele menino que a todos 
conquistava, com suas caracterís-
ticas pessoais. E que muitas vezes 
chamava a atenção de meninos di-
tos normais por suas travessuras e 
inconveniências.

Ali mostrava sua capacidade de 

compreensão do certo e do errado, 
da obediência e comportamento 
que lhe era passado.

Nos interessamos pela causa e 
fomos trabalhar como voluntario 
na APAE, onde posteriormente 
passamos depois pelos cargos de 
Diretor e Vice Presidente.

Posso garantir ter sido esse pe-
ríodo um dos mais gratificantes de 
minha vida. Poder ajudar e con-
viver com anjos - anjos sim - pois 
tudo neles é puro e sincero, como o 
coração de uma criança.  O amor e 
compreensão deles é impossível de 
mensurar, completamente diferen-
te do que àqueles não os conhece 
pode imaginar.

Existiram momentos que ao 
chegar na Instituição a gente era 
cercado por eles, e muitas vezes 
impedidos até de caminhar com 
tantos abraços e manifestações es-
pontâneas e puras de carinho.

Quando bem tratados e orienta-
dos são capazes de executar tarefas 
complexas e também de integração 
com a sociedade, como por exem-
plo: Trabalhar num supermercado, 
numa lanchonete, na cozinha; e 
podem ter certeza até numa carpin-
taria.

Na cidade a instituição manti-
nha convênios com supermercados 
por exemplo, que frequentemen-
te colocava nossos atendidos para 
trabalhar juntamente com sua fi-
leira de empregados e os resultados 
eram satisfatórios

A instituição tinha uma cozi-
nha industrial na qual os atendidos 
eram treinados e faziam doces e sal-
gados para venda direta à sociedade 
local, inclusive com atendimento de 
encomendas; 

Também tínhamos instrutores 
de artesanato que com eles desen-
volviam um lindo trabalho de qua-
dros, desenhos, pinturas, bordados, 
crochê que era vendido na feira 
municipal em várias oportunida-
des. 

Na horta plantavam verdura e 
legumes diversos, que com frequ-
ência eram servidos no almoço da 
instituição. Aliás almoço e lanche, 
também momento de alegria e in-
tegração dos alunos, mas com uma 
ordem pouco característica em 
grandes grupos;

Aulas de teatro eram sempre 
agradáveis e as apresentações públi-
cas esperadas e comemoradas com 
orgulho e alegria pelos alunos, sua 
família e a sociedade que sempre 

apoiava
Obedientes e ordeiros também 

trabalhavam com maquinário com-
plexo, como os de uma carpintaria, 
fazendo bancos, armários, peças de 
decoração, consertos e outros sem 
nunca termos registrado um aci-
dente. Alunos centrados, incapazes 
de tomar atitudes contrárias ou di-
ferentes daquela comandada pelo 
seu instrutor de Carpintaria.

A instituição também mantinha 
uma escola especializada, com pro-
fessores bem treinados para obter o 
máximo de cada um dos diferentes 
alunos. Cada um a seu tempo, mui-
tos aprendem a ler, escrever, fazer 
contas. Paciência e técnica são pri-
mordiais nos professores.  Pessoas 
mal informadas e sem a vivência 
necessária tentaram acabar com 
essa parte organizacional das APA-
ES, mas resistimos até onde estive 
presente.

 Posso garantir que era tudo 
magnífico. Muito gratificante para 
toda equipe que trabalhava com 
amor e dedicação.  Creio que todo 
mundo deveria conhecer uma ins-
tituição que trabalha com essas 
figuras magnificas, portadores de 
um amor incondicional e puro, 
próprios de uma criança, indepen-
dente da idade do “atendido”.

Se dê a oportunidade de conhe-
cer e verá a grandiosidade de cada 
um.

E aí a nossa dúvida:  QUEM É 
ESPECIAL, NÓS OU ELES.

Se vc conhecer uma instituição 
e conviver com seus atendidos vai 
sair de lá com essa dúvida.

Mais uma coisinha, com amigos 
ajudamos a criar uma Escola de 
Equoterapia, apoiados pela Prefei-
tura. Um projeto que traz desenvol-
vimento e alegria para esse grupo 
e que deveria ser incentivado pelo 
Brasil afora. 

Uma integração “atendidos x 
animal” era visível e gratificante.  

Três meses depois de inaugu-
rada a escola “atendidos” que não 
conseguiam se equilibrar sobre o 
dorso de um cavalo, galopavam 
uma apresentação de resultados às 
famílias, a sociedade e ao Prefeito 
Municipal.

Obrigado Deus por me ter 
dado a oportunidade de conhecer 
tantos seres humanos com esse ní-
vel de pureza e amor 

José Luiz Seabra Barbosa
(Vô da Isabela)
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Bancada evangélica ganha queda de 
braço pela isenção de IPTU nas igrejas 

Formada por 84 parla-
mentares, a bancada 
evangélica da Câmara 

dos Deputados celebra mais 
uma vitória. Depois de conse-
guir aprovar o texto que prevê 
a isenção do Imposto sobre a 
Propriedade Predial e Territo-

rial Urbana (IPTU) para tem-
plos religiosos, em dezembro 
do ano passado (foram 376 
votos favoráveis, 30 contrários 
e 5 abstenções), o grupo teve a 
medida promulgada no dia 17 
de fevereiro deste ano. 

Integrante do bloco, o de-

putado Gelson Azevedo (PL) 
teve contribuição importan-
te na aprovação do texto que 
faz parte da PEC (Proposta 
de Emenda à Constituição) 
200/16.  Um dos mais atuan-
tes parlamentares do Rio de 
Janeiro, mais acentuadamen-

te da Baixada Fluminense, no 
Congresso Nacional, ele bata-
lhou incansavelmente para que 
a bancada conseguisse aprovar 
a medida. 

Gelson tem como um dos 
grandes aliados, o músico, 
cantor e compositor evangéli-

co Mattos Nascimento, que foi 
deputado federal entre 1999 
a 2003. Os dois percorrem as 
igrejas para divulgar a atuação 
da bancada em prol da classe 
evangélica e aumentar o reba-
nho para a obra de salvação de 
almas para Jesus Cristo.

O Congresso Nacio-
nal promulgou no dia 
17 de fevereiro a isenção 
do IPTU para templos 
religiosos. A medida foi 
aprovada pela Câmara 
em dezembro de 2021, 
após a ‘bancada da Biblía 
dizer ‘sim’ ao texto. 

A PEC altera o arti-
go 156 da Constituição, 
que traz a cobrança de 
IPTU. Com a aprovação 
da emenda, ficam isentos 
desse imposto templos 
de qualquer culto reli-
gioso, mesmo que fun-

cionem em imóveis alugados.
Apesar do texto prevê a 

isenção para templos de todos 
os credos, a pauta é reivindi-
cação das igrejas evangélicas. 
A matéria tem autoria do ex-
-senador Marcelo Crivella 
(PRB-RJ), bispo da Igreja 
Universal do Reino de Deus 
(IURD). O texto tramitava na 
Casa desde 2016 e teve amplo 
apoio da bancada evangélica. 
Para a ala favorável, a imuni-
dade tributária era um ponto 
definido pela Constituição e 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF).

Congresso Nacional promulga texto 

Deputado federal Gelson Azevedo está entre os que votaram à favor do texto já promulgado  

Ao lado do pastor e cantor gospel Mattos Nascimento, Gelson percorre 
as igrejas para divulgar suas ações em prol da comunidade evangélica

Emenda para vítimas 
de Petrópolis 

A catástrofe de Petrópolis, destruída pelas 
fortes chuvas e com um número de mortos 
que pode passar de 200, provocou uma onda 
de solidariedade na população e ações urgen-
tes e prioritárias do poder público.

Sensibilizado com a dimensão da tragé-
dia na cidade da Região Serrana, o deputado 
Gelson Azevedo destinou R$ 30 milhões em 
emenda parlamentar para as vítimas.  

Azevedo é um dos congressistas que mais 
emendas destina para o Estado do Rio de Ja-
neiro, muitas das quais são para áreas impor-
tantes, como educação, saúde e transporte. 
Parte das emendas também são destinadas 
para o município de São João de Meriti, berço 
politico do deputado. 

Deputado Gelson Azevedo e o presidente 
Jair Bolsonaro: estreitas ligações politicas

Política


